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Künstlerinnen im Malkasten in der Geschichte und Heute 

Eine Ausstellung  

 

Wer sind wir?  

Wir sind der Malkasten.  

Wir sind ein Verein von Künstlern und Künstlerinnen.  

Der lange Name von unserem Verein ist: Künstler-Verein Malkasten.  

 

Es gibt den Malkasten seit langer Zeit.  

Viele Künstler und Künstlerinnen machen bei uns mit.  

Wir machen Ausstellungen mit Kunst zu vielen Themen.  

Bei uns gibt es auch Feste und Gespräche.  

Jetzt zeigen wir eine Ausstellung über Künstlerinnen.  

 

 

Über diese Ausstellung 

Diese Ausstellung ist über die Künstlerinnen vom Malkasten.  

Wir zeigen 40 Künstlerinnen.  

In der Ausstellung gibt es viel Kunst.  

Zum Beispiel:  

• Bilder  

• Videos 

• Figuren 

 

Manche Künstlerinnen sind schon tot.  

Manche Künstlerinnen leben noch.  

Wir haben mit ihnen über ihre Kunst gesprochen.  

Davon gibt es Videos in der Ausstellung.  
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Junge Künstlerinnen in der Ausstellung 

Wir zeigen hier alte und neue Kunst.  

Auch 3 junge Künstlerinnen sind dabei.    

Diese Künstlerinnen sind Mitglied im Malkasten.  

Sie haben neue Kunst für diese Ausstellung gemacht.  

 

Künstlerinnen gehören heute zum Malkasten dazu.  

Früher war das anders.  

Lange durften Frauen nicht beim Malkasten mitmachen. 

Wir möchten die Geschichten von diesen Künstlerinnen zeigen.  

Darum machen wir diese Ausstellung.  

 

 

Die Geschichte von Frauen im Malkasten 

Früher gab es im Malkasten nur Männer.  

Die Männer waren gegen Frauen.   

Frauen waren keine Mitglieder.  

Und Frauen durften auch nicht auf alle Feste gehen.  

Das war mehr als 100 Jahre lang so.  

 

 

Vergessene Künstlerinnen 

 

Ilna Ewers-Wunderwald war Künstlerin.  

Sie zeichnete Tiere und Zauber-Wesen. 

Ilna lebte vor fast 150 Jahren.  

Sie war kein Mitglied im Malkasten.  
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Der Bruder von Ilna war Künstler.  

Er war Mitglied im Malkasten.  

Der Bruder hat Ilna oft zum Malkasten mitgenommen.  

Wir zeigen 5 Bilder von Ilna in der Ausstellung.  

 

Neue Regeln für Künstlerinnen 

Für Frauen war es lange schwer, Mitglied im Malkasten zu werden. 

Darum mussten wir neue Regeln machen. 

Das hat sehr lange gedauert. 

Erst vor 50 Jahren durften Frauen endlich Mitglied werden. 

 

Die Künstlerin Helga Radener-Blaschke war Mitglied im Malkasten. 

Sie durfte durch die neuen Regeln Mitglied werden.  

Helga war sehr bekannt in Deutschland. 

Viele Leute kannten ihre Kunst auf Haus-Wänden.  

Viel Kunst von Helga ist heute verloren.  

Wir zeigen 5 Bilder von Helga in der Ausstellung.  

 

 

Wir lernen weiter 

Wir haben viel über die Künstlerinnen vom Malkasten gelernt.  

Wir haben noch viele Fragen.   

Zum Beispiel: Welche Künstlerinnen kennen wir noch nicht?  

Wir werden weiter nach Antworten suchen.  

Diese Ausstellung ist ein Anfang.  

Sie soll vergessene Künstlerinnen vorstellen.   
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Alles Wichtige zu der Ausstellung  

Das ist der Name von der Ausstellung:  

HER. un/seen. Künstlerinnen im Malkasten 1977-1997 

 

So lange ist die Ausstellung zu sehen:  

Vom 14. Oktober 2025 bis zum 3. Februar 2026. 

Die Ausstellung kostet für Mitglieder vom Malkasten nichts. 

Die Ausstellung kostet für Nicht-Mitglieder 4 Euro.  

 

Das ist unsere Adresse:  

Künstlerverein Malkasten 

Jacobistrasse 6a 

40211 Düsseldorf 

 

Das sind unsere Öffnungs-Zeiten: 

Dienstags von 17:00 bis 21:00 Uhr 

Donnerstags bis sonntags von 11:00 bis 17:00 Uhr 

 

Wann gibt es Führungen durch die Ausstellung?  

Am Dienstag, dem 03. Februar 2026 um 17:00 Uhr.  

 

So könnt ihr uns erreichen: 

www.malkasten.org  

0211 35 64 71 
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Wer hat dieses Heft gemacht?  

Dieses Heft ist für diese Ausstellung gemacht:  

HER. un/seen. Künstlerinnen im Malkasten 1977-1997 

 

Das ist eine Ausstellung vom Künstler-Verein Malkasten. 

Die Ausstellung ist in dieser Zeit zu sehen:  

14. Oktober 2025 bis 3. Februar 2026. 

 

Wer hat diese Ausstellung gemacht?  

• Das Team von dem Künstler-Verein Malkasten. 

• Beate Kolodziej 

• Evamaria Schaller 

• Myriam Thyes 

 

Von Wem ist der Text in Leichter Sprache?  

• Jennifer Braun  

 

Wer hat den Text in Leichter Sprache geprüft?  

• Das Büro für Leichte Sprache von der Lebenshilfe Bremen  

 

 


